



CHILE Juicio político contra Piñera por los 'Papeles de Pandora' **P5**



LITERATURA La figura y la obra de Elena Fortún reviven 70 años después **P32**

30 países y 6 fabricantes fijan para 2035 el fin del coche de combustión

España, Francia y Alemania quedan fuera en espera de un pacto en la UE

MANUEL PLANELLES, **Glasgow**

Una treintena de países y seis grandes fabricantes de automóviles presentan hoy en la conferencia internacional sobre cambio climático (COP26) de Glasgow una alianza que se compromete a que todos los automóviles nuevos sean de cero emisiones en 2035 en los principales mercados, y en 2040 en todo el mundo. La iniciativa, que implica el final de los motores de combustión, la suscriben Reino Unido, Canadá, India, Países Bajos o Austria, así como los fabricantes Ford, General Motors, Volvo, Mercedes-Benz, Jaguar Land Rover y la china BYD.

El acuerdo responde al llamamiento del secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, para acabar con las emisiones de los automóviles dentro de 14 años. Pero, por ahora, quedan fuera de la alianza EE UU y China, así como Francia, Alemania y España. Estos países de la UE, que albergan fábricas de coches, no se han sumado, en espera de que se pacte una posición común europea, a pesar de que la Comisión trabaja también en el objetivo de 2035. **PÁGINAS 28 Y 29**

Macron activa la construcción de centrales nucleares

MARC BASSETS, **París**

El presidente francés, Emmanuel Macron, anunció anoche en un discurso televisado el reinicio del programa nuclear civil con el fin de preservar la independencia energética del país y luchar contra el cambio climático. "Por primera vez en décadas, relanzaremos la construcción de reactores nucleares en nuestro país y continuaremos desarrollando energías renovables", dijo. **PÁGINA 3**

La OTAN respalda a Polonia y advierte a Bielorrusia

Bruselas tacha de "gansteril" la estrategia de Lukashenko de enviar migrantes a la frontera y estudia endurecer las sanciones

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas**

La OTAN mostró ayer su apoyo a Polonia frente a la maniobra de Bielorrusia para desviar una oleada de inmigrantes a la frontera entre ambos países. El secretario general de la Alianza Atlántica, Jens Stoltenberg, telefonó al primer ministro polaco, Andrzej Duda, para expresarle la solidaridad de la organización y calificar de

"inaceptable" la "táctica híbrida de Bielorrusia en el uso de migrantes". Varsovia decidió reforzar la presencia militar en su frontera, en la que el tráfico terrestre quedó prohibido indefinidamente. Un portavoz de la Comisión Europea calificó de "gansteril" e "inhumana" la estrategia del dictador bielorruso Aleksandr Lukashenko. Minsk se vale de los de-

seos de llegar a la UE de emigrantes de Irak, Afganistán o Siria para lanzar lo que se considera un ataque híbrido, o no convencional, a la UE. Bruselas estudia nuevas sanciones contra Bielorrusia, entre ellas castigar a las aerolíneas que colaboran con el traslado de migrantes desde terceros países prohibiéndoles volver a territorio europeo. **PÁGINA 2**



AYUSO Y ALMEIDA: "SOMOS COMO HERMANOS". La presidenta de la Comunidad de Madrid y el alcalde de la capital, enfrentados en la guerra por el control del PP madrileño, se mostraron ayer amistosos ante las cámaras en la festividad de la Virgen de la Almudena. / KIKE PARA MADRID

Los artículos que firmó el candidato del PP al Constitucional

Arnaldo: "El legado de Zapatero es patético"

QUINO PETIT, **Madrid**

Enrique Arnaldo, candidato al Tribunal Constitucional a propuesta del PP, escribió una veintena de artículos con críticas al Gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero entre 2008 y 2014, cuando era letrado de las Cortes. En uno de ellos comentaba: "Lo que queda es el legado y este es patético". En otro texto, dijo de Zapatero que pasaba las noches "jugando a los marcianitos mientras se desangran las empresas españolas". El Congreso votará mañana su nombramiento, con el apoyo previsto de PSOE y Podemos. **PÁGINAS 14 Y 15**

Porque si somos más, la oscuridad es menos

VER VÍDEO



EL PAÍS

Una mujer detalla en un juicio por estafa los engaños de una vidente televisiva

"Tus perros y tú vais a morir esta semana"

JESÚS GARCÍA, **Barcelona**

Rosalía P. acudió al Gabinete de Futurología de Pepita Villalonga, a quien vio en televisión, para que le echara las cartas del tarot. Y, según su testimonio, le dijo esto: "Tienes un mal de ojo, llevas un muerto en la espalda y tus perros y tú vais a morir; no llegáis al fin de semana". La vidente tenía un

remedio: un ritual que le costaría 4.400 euros. No sería el único: hubo otro por 10.000 euros. Y luego Rosalía abonó 17.000 euros a cambio de prolongar su vida al menos hasta Navidad. Rosalía, profesora jubilada y licenciada en Derecho, ha contado su historia en el juicio por estafa contra la vidente y dos de sus colaboradores. **PÁGINA 24**